



Instituto Cervantes

Institut Cervantes de París
7, Rue Quentin Bauchart
75008 París

Du lundi au jeudi : 10h00–20h00 | Vendredi : 10h00–14h00

LES CHEMINS DE L'EXIL 1937–1939

Photographies de Philippe Gaußot

10 décembre / 24 janvier

Inauguration : mardi 9 décembre, de 18h30 à 21h00



Avec le soutien de l'Ambassade d'Espagne en France, dans le cadre du programme « 50 ans de l'Espagne en liberté » du

Ministère de la Politique territoriale et de la Mémoire démocratique



PROJECTION

LUNDI 15 DÉCEMBRE À 18h30

Auditorium, Institut Cervantes de Paris.

« Je te donne ma parole »

(Quino González, 2012). VOSTfr – 52 min.

Les réfugiés républicains espagnols en France offrent leur témoignage oral et véridique d'un parcours marqué par la lutte antifasciste pendant la Guerre civile espagnole, l'internement dans des camps français, leur participation active à la libération de la France et la survie dans les camps d'extermination allemands, aboutissant à un exil de plus de quarante ans au cours duquel ils ont reconstruit leurs vies.

Leur mémoire, enrichie par la poésie de Machado, Lorca et Hernández, et confrontée à la langue française, constitue un héritage urgent de la force d'un idéal qui leur conféra une vitalité exemplaire et représente peut-être la dernière occasion d'entendre leurs voix.



Exposition photographique de Philippe Gausset, organisée par l'association 24-Août-1944, en collaboration avec l'Institut Cervantes de Paris.

LES CHEMINS DE L'EXIL, 1937-1939

Une centaine de photographies témoignent, d'une part, de l'accueil en France des enfants basques et catalans envoyés pour échapper aux horreurs de la guerre, et d'autre part, de la Retirada des antifascistes espagnols en février 1939 et de leur arrivée dans les camps de réfugiés sur les plages françaises.

L'exposition, produite par l'association 24-Août-1944 et par l'alors Département de la Mémoire Historique, a été présentée pour la première fois à Madrid en 2019 et a parcouru plusieurs villes européennes avant d'arriver à Paris.

INAUGURATION :

Mardi 9 décembre, de 18h30 à 21h00

Présentation par José María Martínez, directeur de l'Institut Cervantes, et par l'association 24-Août-1944.

Suivi d'un Verre de l'Amitié.

Salle d'Exposition, Institut Cervantes de Paris.

EXPOSITION :

Du 10 décembre 2025 au 24 janvier 2026

« Républicains espagnols & Français libres contre le nazisme » : à l'occasion de l'inauguration sera présentée la version espagnole de cette publication éditée en 2025 par 24-Août-1944, avec le soutien de l'Ambassade d'Espagne en France et du programme « 50 ans d'Espagne en liberté ».

VISITES GUIDÉES POUR LES COLLÈGES, LYCÉES ET LE GRAND PUBLIC :

L'association 24-Août-1944 organise des visites guidées de l'exposition pour les élèves du secondaire, les lycéens et pour les groupes en général.

Renseignements et réservations : info@24-aout-1944.org